
 

 

215 

 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 15/2018 4 

Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência do 8 

Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho de 9 

Administração - CA, com a presença dos Conselheiros Antonio José Camargo (suplente), 10 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, 11 

Giovani Marino Favero, Ivo Mottin Demiate, Jeverson Machado do Nascimento, Ligia 12 

Paula Couto, Luis Fernando Cerri, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria 13 

Salete Marcon Gomes Vaz, Michel Jorge Samaha, Ricardo Zanetti Gomes, Roseli Ferraz 14 

(suplente), Telma Passos, Vicente Paulo Hajaki Ribas; contando ainda com a presença 15 

dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva 16 

Navarro, Luiz Gustavo Barros, Paulo César Machado Lemos e Sandra Borsoi 17 

(representante da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais), para apreciarem a 18 

seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 17.322/2018. Interessada: Secretaria de Estado da 19 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do 20 

Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 100/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a 21 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual 22 

de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o desenvolvimento do Programa de 23 

Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto “NAF - Núcleo de Apoio Fiscal”; sob a 24 

coordenação da professora Eliane Iara Bendix. Relator: Conselheiro Emerson Martins 25 
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Hilgemberg; 2 - Processo nº 17.314/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, 26 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 27 

Cooperação Técnico-Financeira nº 106/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de 28 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta 29 

Grossa, visando o apoio financeiro para o desenvolvimento do Programa de Extensão 30 

Universidade Sem Fronteiras, projeto “Qualidade de vida e empoderamento em saúde 31 

como promotores da integralidade do cuidado em uma população em situação de 32 

vulnerabilidade”; sob a coordenação da professora Cristina Berger Fadel. Relatora: 33 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 3 - Processo nº 17.316/2018. Interessada: 34 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 35 

Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 104/18 - 36 

SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 37 

Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 38 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto “Saúde 39 

Bucal Materno-infantil-SBMI – Pré-natal odontológico das gestantes de alto risco”; sob a 40 

coordenação da professora Fabiana Bucholdz Teixeira Alves. Relatora: Conselheira 41 

Fabiana Postiglione Mansani; 4 - Processo nº 17.318/2018. Interessada: Secretaria de 42 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da 43 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 103/18 - SETI/USF/UGF 44 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 45 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 46 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 47 

“Animais Urbanos: educação ambiental como ferramenta a uma problemática social”; 48 

sob a coordenação do professor Denilton Vidolin. Relatora: Conselheira Fabiana 49 

Postiglione Mansani; 5 - Processo nº 20.541/2013. Interessada: Secretaria de Estado da 50 
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Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do 4º 51 

Termo Aditivo ao Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 137/13 - SETI/UGF 52 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 53 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência do 54 

referido Termo até o dia 25 de maio de 2019. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate;  6 55 

- Processo nº 14.242/2018. Interessada: Universidade Estadual do Norte do Paraná - 56 

UENP. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação celebrado entre a 57 

Universidade Federal do Paraná e as Sete Universidades Estaduais do Paraná, visando a 58 

cooperação mútua no fortalecimento das políticas linguísticas do Estado do Paraná como 59 

apoio ao processo de internacionalização; sob a coordenação da professora Mariza Tulio. 60 

Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 7 - Processo nº 17.310/2018. Interessada: 61 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 62 

Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 109/18 - 63 

SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 64 

Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 65 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 66 

“Projeto Psicopedagógico Pró-Aprendizagem - PROA”; sob a coordenação da professora 67 

Nelba Maria Teixeira Pisacco. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 8 - Processo nº 68 

17.315/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - 69 

SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira 70 

nº 105/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia 71 

e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro 72 

para o desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 73 

“Educação Social e Pedagogia Social na região de Ponta Grossa: formação e ação de 74 

Educadores Sociais na perspectiva da práxis”; sob a coordenação do professor Érico Ribas 75 
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Machado. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 9 - Processo nº 17.321/2018. 76 

Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 77 

Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 101/18 - 78 

SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 79 

Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 80 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 81 

“Cursinho Popular DCE-UEPG”; sob a coordenação da professora Silvana Oliveira. Relator: 82 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 10 - Processo nº 17.309/2018. Interessada: Secretaria de 83 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da 84 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 110/18 - SETI/USF/UGF 85 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 86 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 87 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 88 

“Sistema Participativo de Certificação Socioambiental da Agrofloresta Faxinalense: da 89 

diferenciação à qualificação dos produtos de comunidades rurais tradicionais do Paraná”; 90 

sob a coordenação do professor Nicolas Floriani. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 91 

Gonçalves Cunha; 11 - Processo nº 17.320/2018. Interessada: Secretaria de Estado da 92 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do 93 

Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 102/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a 94 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual 95 

de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o desenvolvimento do Programa de 96 

Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto “Economia solidária como alternativa de 97 

superação da vulnerabilidade social em municípios dos Campos Gerais - PR”; sob a 98 

coordenação do professor Luiz Alexandre Gonçalves Cunha. Relator: Conselheiro Luiz 99 

Alexandre Gonçalves Cunha; 12 - Processo nº 17.323/2018. Interessada: Secretaria de 100 
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Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da 101 

assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 99/18 - SETI/USF/UGF 102 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 103 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio financeiro para o 104 

desenvolvimento do Programa de Extensão Universidade Sem Fronteiras, projeto 105 

“Sistema Núcleo Extensionista Rondon – NER/UEPG”; sob a coordenação do professor 106 

Silvio Luiz Rutz da Silva. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 13 - 107 

Processo nº 16.209/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH.  108 

Assunto: Homologação da Portaria R. nº 493/2018 que homologou ad referendum o 109 

Edital PRORH nº 165/2018 do Resultado Final do Processo Seletivo Simplificado para 110 

cargos no Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais. Relator: Conselheiro Marcos 111 

Vinicius Fidelis; 14 - Processo nº 17.312/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, 112 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 113 

Cooperação Técnico-Financeira nº 108/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de 114 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta 115 

Grossa, visando o apoio financeiro para o desenvolvimento do Programa de Extensão 116 

Universidade Sem Fronteiras, projeto “Batata-doce como alternativa na soberania 117 

alimentar da agricultura familiar no Centro Sul do Paraná”; sob a coordenação do 118 

professor Pedro Henrique Weirich Neto. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon 119 

Gomes Vaz; 15 - Processo nº 17.313/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, 120 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 121 

Cooperação Técnico-Financeira nº 107/18 - SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de 122 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta 123 

Grossa, visando o apoio financeiro para o desenvolvimento do Programa de Extensão 124 

Universidade Sem Fronteiras, projeto “Criação Agroecológica de galinhas e frangos 125 
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coloniais”; sob a coordenação da professora Maria Marta Loddi. Relatora: Conselheira 126 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 16 - Processo nº 17.846/2017. Interessado: Ayrton Alves 127 

Aranha Junior. Assunto: Alteração do regime de trabalho de 20 horas para 40 horas 128 

semanais. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 17 - Processo nº 129 

15.841/2018. Interessada: Priscileila Colerato Ferrari. Assunto: Aprovação da assinatura 130 

do Convênio nº 04/2018 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e 131 

a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 132 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a implementação de ações conjuntas 133 

com vistas ao desenvolvimento da pesquisa continuada “Pesquisa e desenvolvimento de 134 

sistemas de liberação controlado de fármacos”; sob a coordenação da professora Priscileila 135 

Colerato Ferrari. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 18 - Processo nº 136 

05.455/2016. Interessada: Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP. 137 

Assunto: Aprovação da assinatura do Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 04/2016 138 

celebrado entre Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 139 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 140 

Ponta Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido Convênio por mais 30 meses, 141 

a contar de 20 de dezembro de 2018. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero. 19 - 142 

Processo nº 18.207/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 143 

PROPESP. Assunto: Proposta do Plano Anual de Capacitação 2019, da UEPG. Relator: 144 

Conselheiro Giovani Marino Favero; 20 - Processo nº 16.075/2018. Interessada: Pró-145 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de alteração das taxas recolhidas 146 

dos documentos fornecidos pela Pró-Reitoria de Graduação. Relatora: Conselheira Ligia 147 

Paula Couto; 21 - Processo nº 16.555/2018. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação 148 

Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Concessão de 02 (duas) bolsas de monitoria em 149 
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disciplinas do Curso de Licenciatura em Matemática, modalidade a distância, para o 150 

primeiro semestre de 2019. Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 22 - Processo nº 151 

13.567/2018. Interessada: Aparecida de Jesus Ferreira. Assunto: Ciência do Relatório de 152 

Atividades realizadas durante a licença sabática, no período de 1º de fevereiro a 31 de 153 

julho de 2018. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 23 - Processo nº 16.865/2018. 154 

Interessado: Departamento de Engenharia de Materiais. Assunto: Aprovação da doação 155 

de materiais para o patrimônio da UEPG, alocados no Departamento de Engenharia de 156 

Materiais. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 24 - Processo nº 157 

16.634/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD. Assunto: 158 

Minuta de Regulamento do Sistema de Registro de Preços, da UEPG.  Relator: Conselheiro 159 

Michel Jorge Samaha; 25 - Processo nº 16.644/2018. Interessada: Fazenda Escola “Capão 160 

da Onça” - FESCON. Assunto: Rescisão do Convênio celebrado entre a DU PONT DO 161 

BRASIL S/A., a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 162 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 163 

Ponta Grossa, aprovado pela Resolução CA nº 142/2018. Relator: Conselheiro Michel Jorge 164 

Samaha; 26 - Processo nº 17.962/2018. Interessada: Fundação de Apoio ao 165 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 166 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de material permanente 167 

ao patrimônio da UEPG, alocados em diversos órgãos. Relator: Conselheiro Michel Jorge 168 

Samaha; 27 - Processo nº 18.479/2018. Interessada: Coordenadoria de Processos de 169 

Seleção - CPS. Assunto: Minuta de Resolução que regulamenta o expediente na UEPG 170 

durante a execução do Vestibular de Verão 2018. Relator: Conselheiro Michel Jorge 171 

Samaha; 28 - Processo nº 05.781/2018. Interessado: Guilherme Ribas Taques. Assunto: 172 

Solicita licença sem vencimentos para o trato de assuntos particulares. Relatora: 173 
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Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 29 - Processo nº 15.421/2018. Interessada: 174 

Mariza Boscacci Marques. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para 175 

realizar Estágio de Pós-Doutorado, junto à Universidade de Aveiro - Portugal, no período 176 

de 11 de março de 2019 a 10 de março de 2020. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 177 

Gonçalves Cunha; 30 - Processo nº 11.625/2018 e apensos. Interessads: Silvana Ohse. 178 

Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para realizar Estágio de Pós-179 

Doutorado, junto à Universidade de Aveiro - Portugal, no período de 04 de março de 180 

2019 a 29 de fevereiro de 2020. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz. 181 

Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentou a 182 

todos os presentes, justificando a ausência do Senhor Vice-Reitor Everson Augusto Krum 183 

por encontrar-se em viagem; iniciou a reunião registrando o anúncio da autorização para 184 

implantação do Curso de Nutrição; explicou que a Universidade aprovaria os cursos e que 185 

após seriam encaminhados à Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Ensino 186 

Superior - SETI para aprovação; desse modo, políticos interessados em determinadas áreas 187 

de atuação indicariam esses cursos, assim ocorreu com o Curso de Nutrição da UEPG que 188 

foi indicado pelo Deputado Federal Aliel Machado e que inclusive já conversou com a 189 

Governadora para estabelecer o processo de criação do curso; convidou os Conselheiros 190 

interessados em participar da solenidade no Palácio Iguaçu para o anúncio público oficial, 191 

com data e horário a serem confirmados; informou possibilidade do anúncio do Curso de 192 

Fisioterapia, porém, acreditando que isso não se concretizaria, tendo em vista a 193 

morosidade no trâmite desses processos; sugeriu que, se criem internamente vários cursos 194 

que fiquem disponíveis para uma eventual política favorável; ressaltou que na Instituição 195 

já existiriam alguns cursos aprovados e outros em fase de finalização, como o de 196 

Arquitetura, Astronomia que deve ser retomada a discussão, Física Médica, Filosofia, 197 

Fisioterapia e Design de Modas que deve passar por reformulação; lembrou que, tanto no 198 



 

 

223 

 

Governo Federal quanto no Estadual a tônica vai seriam cursos de tecnologia e inovação, 199 

com maiores possibilidades para aprovação. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes 200 

Vaz pronunciou-se argumentando que os cursos não deveriam ser negados internamente. 201 

O Senhor Presidente endossou as palavras da Conselheira salientando ser ruim quando 202 

um projeto não teria aprovação interna, ainda mais se tratando de um bom projeto e 203 

pedagogicamente qualificado; ato contínuo, procedeu a chamada dos Processos inseridos 204 

na pauta respectiva para homologação deste Conselho, que não havendo menção os 205 

processos receberam aprovação unânime; seguiu a chamada dos Processos inseridos na 206 

pauta respectiva para aprovação, que não havendo menção de destaque, todos os 207 

processos foram aprovados por unanimidade. Esgotada a pauta, passou-se às inclusões 208 

de matérias, quando houve manifestação da Conselheira Fabiana Postiglione Mansani 209 

que solicitou a inclusão de três (3) processos, sendo Processo nº 09.455/2018, interessada 210 

Professora Carmen Antonia Sanches Ito, solicitando afastamento das atividades para 211 

cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde da 212 

Pontifícia Universidade Católica do Paraná - PUCPR, no período de 1º de janeiro a 31 de 213 

dezembro de 2019, Processo nº 09.518/2018, interessada Professora Larissa Bail que solicita 214 

afastamento das atividades para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-215 

Graduação em Ciências da Saúde da PUCPR, no período de 1º de janeiro a 31 de 216 

dezembro de 2019 e o Processo nº 15.821/2014 que trata de Termo de Cooperação entre o 217 

Instituto de Tecnologia do Paraná - TECPAR e o Laboratório de Técnica Operatória em 218 

que o TECPAR faz um Termo de Depósito de alguns equipamentos junto ao laboratório 219 

de Técnica Operatória do Curso de Medicina, e agora propõe um Termo de Cooperação 220 

para utilização desses equipamentos. O Presidente colocou em votação a inclusão dos 221 

processos na pauta, sendo aprovada por unanimidade. A Conselheira Fabiana Postiglione 222 

Mansani iniciou relatando os processos de pedido de afastamento a partir de janeiro de 223 
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dois mil e dezenove das professoras Carmen Antonia Sanches Ito e Larissa Bail, justificando 224 

que as mesmas já se encontrariam matriculadas e cursando o doutorado há um ano junto 225 

à PUCPR; explicou que o departamento realocou as aulas das professoras, não havendo 226 

necessidade de contratação de Professor Colaborador e em condições de seguir trâmite 227 

de acordo com as normativas institucionais. Os processos foram colocados para votação e 228 

não havendo manifestação foram aprovados por unanimidade. Em seguida a 229 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani procedeu o relato do próximo processo incluído 230 

na pauta de nº 15.821/2014, explicando que o mesmo diz respeito ao Termo de 231 

Cooperação entre o TECPAR e o Laboratório de Técnica Operatória que, desde o início 232 

desse ano o laboratório passou a ser chamado de Laboratório de Pesquisa Clínica, e que 233 

os equipamentos foram depositados no final de dois mil e quatorze, junto à esta estrutura 234 

laboratorial, foram necessários alguns ajustes na estrutura física para que os 235 

equipamentos pudessem ser instalados, o que foi realizado pela Universidade; citou que 236 

os aparelhos de Raio-X e Arco Cirúrgico que necessitavam de sala baritada para poderem 237 

funcionar, ressaltando que os equipamentos estariam em fase de instalação, dessa forma, 238 

o TECPAR solicitou a elaboração de um Termo de Cooperação Técnica para que também 239 

pudessem desenvolver atividades de pesquisa junto ao Laboratório Clínico que agora 240 

encontrar-se-ia em condições de desenvolver experimentos mais específicos e de grande 241 

porte. O Senhor Presidente colocou em votação a matéria que foi aprovado por 242 

unanimidade. Esgotada a pauta de inclusão, a Presidência passou para a palavra livre. 243 

Inscreveram-se os Conselheiros Fabiana Postiglione Mansani, Roseli Ferraz e Eduardo 244 

Pereira. Fazendo uso da palavra a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani destacou a 245 

ampliação dos cursos da área de saúde com a aprovação do curso de Nutrição e com 246 

possibilidade de aprovação do curso de Fisioterapia, salientando que são áreas 247 

complementares e que auxiliariam inclusive na melhoria das atividades do Hospital 248 
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Universitário; expôs a satisfação do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, pois 249 

trata-se de uma luta antiga desde dois mil e onze; ressaltou quanto a questão 250 

orçamentária, que a UEPG teria que providenciar recursos para a estrutura dos mesmos, 251 

como salas de aulas e laboratórios. Retomando a palavra o Presidente destacou em 252 

relação aos cursos aprovados, que o Governo deveria providenciar os recursos para a 253 

efetiva criação do curso; apontou ainda que por decisão dessa gestão, todos os cursos 254 

novos teriam as Pró-Reitorias acadêmicas na Comissão de implantação, fortalecendo 255 

institucionalmente e criando um diálogo com os demais cursos existentes. Na sequência, a 256 

Conselheira Roseli Ferraz parabenizou a Conselheira Telma Passos pela conclusão dos 257 

cursos de Tecnologia em Gestão Pública e de Pós-Graduação em Gestão Pública pela 258 

UEPG e manifestou-se ressaltando a importância dos cursos de Educação a Distância - 259 

Ead, em particular o curso de Tecnologia em Gestão Pública, e que o mesmo fosse 260 

ofertado novamente no próximo vestibular. O Presidente parabenizou a Conselheira 261 

Telma Passos e evidenciou a importância do curso de Tecnologia em Gestão Pública tanto 262 

para docentes como agentes universitários; informou que haveria interesse por parte da 263 

prefeitura de Telêmaco Borba desse curso para seus servidores. Seguidamente o 264 

Conselheiro Eduardo Pereira, em sua manifestação, relatou a respeito das melhorias 265 

verificadas com a implantação do sistema de Requisição Online, permitindo assim um 266 

melhor controle do atendimento de todas as demandas da Universidade; registrou sua 267 

satisfação com a equipe da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM que se 268 

empenharia em melhorar a eficiência dos atendimentos e que, mesmo com um número 269 

reduzido de profissionais, em alguns setores haveria objetivo de se atingir o máximo de 270 

eficiência nas ações; relatou ainda que, devido à falta de servidores na Instituição, com 271 

frequência os servidores da PRECAM têm sido assediados por outros Setores para 272 

transferência dos mesmos com sinalizações de funções gratificadas - FG, gratificações e 273 
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afins, informando que só poderia ocorrer liberação quando houvesse permuta de 274 

servidores entre os órgãos; solicitou a conscientização e a colaboração de todos nesse 275 

momento, pois não haveria como reduzir ainda mais o quadro da PRECAM; continuando, 276 

solicitou a colaboração dos diversos setores da Instituição quanto as obras de reforma e 277 

manutenção, tendo em vista que,  após início de execução das mesmas, surgiram 278 

mudanças que não haviam sido planejadas, causando alguns transtornos como a 279 

interrupção da obra, necessidade de aditivos, compras de materiais não previstos entre 280 

outros e por conta dessas adequações impedindo o fluxo natural das ações dentro da 281 

PRECAM; informou a existência de trabalho junto a Pró-Reitoria de Planejamento - 282 

PROPLAN para a redução da quantidade de mudanças de escopo das ações após 283 

andamento das obras; finalizando agradeceu a colaboração dos Conselheiros para as 284 

ações da PRECAM e colocou-se à disposição a fim de que sejam tomadas sempre as 285 

melhores decisões para o bem da Instituição. O Presidente retomando a palavra 286 

parabenizou o Conselheiro Eduardo Pereira pelo esforço empreendido, sendo visível a 287 

mudança do comportamento da PRECAM em relação à toda Instituição; ressaltou o 288 

grande esforço por parte da Instituição para otimizar os recursos humanos, destacando 289 

que vários órgãos perderam servidores; expôs que tem permanentemente solicitado a 290 

liberação de concurso para técnicos ao Secretário da Secretaria de Estado da Ciência 291 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI; finalizando, anunciou a liberação de recursos pela 292 

SETI no valor de quatrocentos mil reais (R$ 400.000,00) somente para aquisição de 293 

veículos, assim, seria comprada uma retroescavadeira para a PRECAM, uma vez que a 294 

última foi adquirida no ano de um mil, novecentos e setenta e dois, e que ajudaria muito 295 

nos trabalhos realizados pela mesma, destacando novamente o trabalho realizado pelo 296 

órgão, inclusive aos sábados. Em seguida a representante da PROEX, Diretora de Assuntos 297 

Culturais professora Sandra Borsoi relatou o sucesso do 46º Festival Nacional de Teatro - 298 
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FENATA realizado em novembro passado, agradecendo o envolvimento de todos os 299 

setores da Universidade que colaboraram para o sucesso do evento. O Senhor Presidente 300 

destacou o sucesso do FENATA, que mobilizou a cidade no período de sua realização;  301 

agradeceu o Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas, que juntamente com o professor 302 

Ubirajara Carlos Mendes, intercederam junto ao Tribunal Regional do Trabalho - TRT, 303 

que realizou uma  importante doação de computadores, móveis, dois veículos Vans de 304 

carga e dois veículos de passeio; esclareceu a respeito da contratação de professores 305 

colaboradores, que além da carga horária de seis mil e trezentas (6300) horas, a Reitoria 306 

estaria empenhada em conseguir liberação de mais carga horária, havendo solicitação 307 

de mais três mil, oitocentas e vinte (3820) horas junto a SETI, além de aprovação e 308 

renovação do maior número de contratos possíveis; explicou que foi realizado um 309 

levantamento de todas as exonerações, falecimentos, aposentadorias e do novo curso de 310 

Direito em Telêmaco Borba, uma vez que havia uma concessão de carga horária para o 311 

Curso de Telêmaco Borba, porém essa concessão foi suspensa; expôs que o deputado 312 

federal Aliel Machado se colocou à disposição para conversar diretamente com a 313 

Governadora a respeito da suspensão da carga horária do curso de Direito e que muito 314 

provavelmente ela aprovaria o retorno da mesma; comunicou ainda que estaria 315 

chegando demandas para cursos em vários municípios, salientando que o próprio prefeito 316 

de Telêmaco Borba gostaria de mais um curso; relatou também visita da deputada 317 

federal Aline Sleutjes que procurou a Universidade espontaneamente, com objetivo de 318 

investir na UEPG, em área a ser definida pela Reitoria, porém tendo como demanda 319 

cursos em Jaguariaiva e Castro; solicitou aos Diretores de Setor que verifiquem junto aos 320 

departamentos afetos que tenham interesse na oferta de cursos em campi avançados; 321 

complementando ressaltou como não sendo situação ideal, porém em processo político, a 322 

Universidade teria que responder as comunidades; agradeceu o trabalho desenvolvido 323 
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por toda a equipe nesses noventa (90) dias de administração, ressaltando que já 324 

houveram mudanças significativas, mas ainda muito para mudar, agradecendo 325 

especialmente as Pró-Reitorias pelo trabalho desenvolvido; concluiu informando que as 326 

obras do prédio anexo ao Cine-Teatro Pax-UEPG foram retomadas, destacando o 327 

empenho da Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD, PROPLAN, da 328 

Procuradoria Jurídica - PROJUR, e PRECAM,  e a retomada da renovação do convênio 329 

com a Caixa Econômica para conclusão do telhado.  Não havendo nada mais a tratar, às 330 

dez horas e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou 331 

encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos 332 

Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 333 

Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, três de 334 

dezembro de dois mil e dezoito. 335 
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